
                                                                                                                                                                                    

1 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

04 DE FEBRERO DE 2022 
 



                                                                                                                                                                                    

2 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PORTADAS 

NOTAS PRODECON 

NOTAS FISCALES 

NOTAS COVID-19 

NOTAS PRESUPUESTO 

NOTAS PENSIONES 

INDICADORES ECONÓMICOS 

NOTAS ECONÓMICAS 

NOTAS NACIONALES 

NOTAS INTERNACIONALES 

COLUMNAS FISCALES 

COLUMNAS OTRAS 

C 
O 
N 
T 
E 
N 
I 
D 
O 



                                                                                                                                                                                    

3 
 

 



                                                                                                                                                                                    

4 
 

 



                                                                                                                                                                                    

5 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

6 
 

 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

7 
 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

8 
 

 



                                                                                                                                                                                    

9 
 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

10 
 

 

 



                                                                                                                                                                                    

11 
 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

12 
 

 

 



                                                                                                                                                                                    

13 
 

 

 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

14 
 

 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

15 
 

 

En el 2021 ingresaron al erario 21,107 millones de pesos vía acuerdos conclusivos 

Del mismo modo se ve un aumento anual de 26.4% en el número de acuerdos 

suscritos, al pasar de 895 a 1,132. 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) informó que a través 

de la figura de acuerdos conclusivos gestionó 21,107 millones de pesos para el 

Servicio de Administración Tributaria (SAT) durante el 2021, cifra récord que 

significó un crecimiento anual de 28.8 por ciento. 

Para ponerlo en perspectiva, el monto que Prodecon coadyuvó a ingresar al erario 

es superior a los 19,897 millones de pesos, recaudados vía Impuesto Especial sobre 

Producción y Servicios a Bebidas Alcohólicas del 2021. 

La Prodecon dio a conocer que en el periodo acumulado enero-diciembre, se 

suscribieron 1,132 acuerdos conclusivos de más de 2,170 carpetas de solicitudes. 

Los acuerdos que se aceptaron representaron 52% del total. 

En este rubro de acuerdos suscritos también hubo un aumento de 26.4% en 

comparación anual puesto que en el 2020 se acordaron 895 carpetas de 2,098 

solicitudes presentadas por los contribuyentes. 

En cuanto a solo el número de solicitudes emitidas por los contribuyentes, hubo un 

aumento anual de 3.4 por ciento. 

Lo anterior está ligado a la efectividad y a la facilidad de la comunicación entre las 

partes interesadas para llegar a buen término ya que dos de cada tres solicitudes 

de acuerdos conclusivos llegan a suscribirse, de acuerdo con la Procuraduría. 

Es un ganar-ganar, para el SAT y el contribuyente, comentó en su momento Luis 

Fernando Balderas, subprocurador de acuerdos conclusivos de la Prodecon. 

La Prodecon, a través del subprocurador de acuerdos conclusivos, ha dicho en este 

espacio que “grandes, pequeños o medianos contribuyentes que tengan una 

auditoría por parte del fisco y que estén en desacuerdo con alguna partida fiscal 

tendrán las puertas abiertas”. 

Asimismo, aseguró Balderas que los contribuyentes entre más conozcan esta figura 

de acuerdo conclusivo más se van a acercar al organismo público. 

Cabe recordar que a partir de este año, los acuerdos conclusivos tendrán que llegar 

a una conclusión en no más de 12 meses. 

A pesar de la marca temporal, la Prodecon ha revelado que más de 80% de las 

solicitudes de acuerdos concluyen en menos de un año. 

Efectividad de 89% 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/En-el-2021-ingresaron-al-erario-21107-mdp-via-acuerdos-conclusivos-20220203-0115.html
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El organismo de defensa cerró el 2022 con 200,000 asesorías en materia fiscal; la 

representación legal de la Prodecon tiene una efectividad de 89 por ciento. 

“En los litigios que, conforme a la ley, Prodecon representa de forma gratuita a 

contribuyentes de sectores vulnerables, ocho de cada 10 medios de defensa 

resultan favorables para los contribuyentes”, comentó Balderas. 

Cabe aclarar que en materia de representación y defensa legal es el único servicio 

que tiene un tope; es decir, la dependencia sólo apoya a los contribuyentes cuyos 

créditos fiscales no excedan 30 veces la Unidad de Medida y Actualización (UMA) 

elevada al año (981,339 pesos). 

El ombusman fiscal proyecta espera que se observe un aumento en la demanda de 

todos sus servicios este año por las normas fiscales que entraron en vigor el 1 de 

enero. 

¿Qué es un acuerdo conclusivo? 

El acuerdo conclusivo es una herramienta de los contribuyentes, promovida ante la 

Prodecon, que sirve para resolver las controversias originadas en las revisiones de 

gabinete, visitas domiciliarias o revisiones electrónicas practicadas por el SAT. 
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Difunde Prodecon reformas fiscales 

Por su condición de afectar a más personas físicas, el régimen simplificado de 

confianza, que incluye la reforma fiscal 2022, es el que reviste mayor importancia 

para actualizar a los causantes de impuestos, aseguró Sergio Abraham López 

González, delegado de la Procuraduría de Defensa del Contribuyente (Prodecon). 

Explicó que otro punto de cuidado es la generación de la carta porte, que ahora es 

una norma que deben acatar todos los contribuyentes que movilicen productos. 

Dijo que el que se considera uno de los más complejos es el régimen simplificado 

de confianza, que es de trascendencia porque se trata de un nuevo régimen fiscal, 

que viene a sustituir a otros que ya existían y como todo nuevo régimen, genera 

muchas dudas, incógnitas e incertidumbres, y apenas se empieza la familiarización 

con él. 

Comentó que, para la defensa del contribuyente, es uno de los principales temas 

que se abordan en los cursos en línea para la actualización, y en conferencias que 

la propia Prodecon imparte en instituciones académicas, en áreas de profesionistas 

y en cámaras empresariales, para informar en qué consiste ese nuevo régimen que 

nos va a tocar, y para el desahogo de las nuevas dudas que surgen cuando 

presentan reglas que no existían. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/slp/difunde-prodecon-reformas-fiscales/1436770
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Invita SDEyT a participar en el concurso de actualización sobre el Régimen 

Simplificado de Confianza 

 

La Secretaría de Desarrollo Económico y del Trabajo (SDEyT), a través de la 

Dirección General de Orgullo Morelos, gracias a la alianza de colaboración con la 

Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON), tendrán la 

actualización gratuita en línea sobre el nuevo Régimen Simplificado de Confianza 

(RESICO). 

 

En este sentido, Ana Cecilia Rodríguez González, titular de la SDEyT, comentó que 

el objetivo de esta estrategia es que empresarios morelenses afiliados a “Orgu-Yo 

¡Morelos!” cumplan con las disposiciones legales vigentes, identificando los 

beneficios y las características que conlleva la formalidad empresarial. 

 

De igual forma, Karl Ayala Ruiz, director general de Orgullo Morelos, reiteró que 

trabajan para impulsar acciones favorables en el estado, a través de convenios de 

colaboración con la suma de esfuerzos por parte de instancias acreditadas, 

enfocadas en la observancia, defensa y la protección de los empresarios. 

Dicho curso será de manera gratuita este jueves 03 de febrero a las 18:00 horas de 

manera virtual por la plataforma Zoom en el siguiente link https://bit.ly/3ghEWm8 y 

será impartido por Alondra Becerril Hinojosa, delegada en funciones por parte de la 

PRODECON. 

 

De esta forma, Karl Ayala hizo mención que debe ser una prioridad para las 

unidades económicas morelenses formales, reforzar sus planes de negocio con 

estrategias eficaces; garantizando que la innovación y la creatividad actúen como 

catalizadores para generar más empleos, inversión, a través de la formalización. 

 

“Mediante el programa Orgu-Yo ¡Morelos!, invitamos a afiliarse de manera gratuita, 

para impulsar a las micro y pequeñas empresas domiciliadas en el estado de 

Morelos a reforzar su estructura empresarial y contar con mayores beneficios”, 

informó.Finalmente, el funcionario estatal, puso a disposición los números 

telefónicos (777) 313-5680, extensiones 1543 o 1523 para todas y todos los 

interesados, o solicitar información vía electrónica, enviando un correo electrónico 

a: orgullo.morelos@morelos.gob.mx. 

 

https://centraldenoticias.mx/ejecutivo/invita-sdeyt-a-participar-en-el-concurso-de-actualizacion-sobre-el-regimen-simplificado-de-confianza/
https://centraldenoticias.mx/ejecutivo/invita-sdeyt-a-participar-en-el-concurso-de-actualizacion-sobre-el-regimen-simplificado-de-confianza/
https://bit.ly/3ghEWm8
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Denuncia el fisco a 696 funcionarios 

Guadalajara, México(04 febrero 2022).- En 2021, el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) denunció a 696 de sus servidores públicos ante el Ministerio 

Público y su Órgano Interno de Control por presuntos delitos, como delincuencia 

organizada. 

 

Angélica Fuentes Téllez, la más buscada por el SAT 

Ante la imposibilidad de notificar y ejecutar diversas órdenes de embargo, el Servicio 

de Administración Tributaria (SAT) ha dejado de cobrar a la empresaria Angélica 

Fuentes Téllez adeudos fiscales por 944 millones 241 mil 587.23 pesos. 

 

La FGR acusa de lavado y extorsión a abogados ligados a Julio Scherer 

La Fiscalía General de la República (FGR) presentó una acusación formal contra 

cuatro abogados de un despacho que lleva los casos de corrupción más importantes 

en el actual sexenio (Agronitrogenados, OHL y La Estafa Maestra), y quienes 

presuntamente están vinculados a Julio Scherer, exconsejero jurídico de la 

Presidente de la República. 

 

Julio Scherer, exconsejero de presidencia, enmedio de trama de corrupción 

Se podría destapar uno de los grandes escándalos de corrupción de este sexenio 

donde está enmedio el exconsejero jurídico de la presidencia, Julio Scherer Ibarra, 

señaló Arturo Ángel, reportero de Animal Político, en Así el Weso. 

 

Presenta fallas Portal del SAT en último día para dar avisos sobre RIF y otros 

servicios 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) había advertido que las personas 

físicas que no presentaran el aviso para permanecer en el Régimen de 

Incorporación Fiscal (RIF) a más tardar el 31 de enero, serian trasladadas 

automáticamente al Régimen Simplificado de Confianza a partir del 01 de febrero, 

acción que cumplió, sin que existan medios para revertir dicha situación, señala el 

Instituto de Contadores Públicos de Nuevo León (ICPNL). 

https://www.reforma.com/denuncia-el-fisco-a-696-funcionarios/ar2343858?v=6
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/02/04/al-sat-se-le-escabulle-un-adeudo-por-casi-mil-mdp/
https://politica.expansion.mx/mexico/2022/02/03/fgr-acusa-abogados-ligados-julio-scherer
https://wradio.com.mx/programa/2022/02/04/el_weso/1643950495_375787.html
https://www.elfinanciero.com.mx/monterrey/2022/02/03/presenta-fallas-portal-del-sat-en-ultimo-dia-para-dar-avisos-sobre-rif-y-otros-servicios/
https://www.elfinanciero.com.mx/monterrey/2022/02/03/presenta-fallas-portal-del-sat-en-ultimo-dia-para-dar-avisos-sobre-rif-y-otros-servicios/
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Sener depura lista de permisos de importación de gasolinas; pasa de 522 a 18 

La Secretaría de Energía (Sener) reveló que la depuración en los permisos de 

importación de combustibles a empresas privadas, por parte del gobierno federal, 

es avasalladora y pasó de 522, el último año del sexenio de Peña Nieto -2018-, a 

18 en la actualidad. 

 

SAT puede cobrarte impuestos por los depósitos que recibes en el Oxxo 

Guanajuato-. Realizar depósitos en efectivo a otras personas a través de 

un Oxxo se ha vuelto una práctica común por la facilidad y rapidez que esto implica. 

 

SAT: ¿Qué es el RFC genérico y cómo debes usarlo? 

Si tienes que cumplir con la obligación fiscal de emitir facturas, debes saber que 

el Servicio de Administración Tributaria (SAT) te pedirá usar el RFC genérico en el 

caso de que la persona no esté inscrita en el padrón de contribuyentes. 

 

SCJN determinó que estados pueden aplicar impuestos a venta de bebidas 

alcohólicas 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó que los estados están 

facultados para establecer impuestos locales a la venta o consumo final de bebidas 

alcohólicas. 

 

¿Beneficios o problemas con la Carta porte? 

El documento Completo Carta Porte (CCP) demuestra el origen lícito de mercancías 

transportadas en México, pero desde que entró en vigor el primer día de 2022, son 

varias las empresas que mencionan que cumplir con este requisito será un reto, que 

se extendería más allá de la fecha límite para emitirla. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/la-4t-depura-lista-de-permisos-de-importacion-de-gasolinas-pasa-de-522-solo-18
https://www.eluniversal.com.mx/tag/sener
https://guanajuato.lasillarota.com/estados/sat-puede-cobrarte-impuestos-por-los-depositos-que-recibes-en-el-oxxo/612638
Si%20tienes%20que%20cumplir%20con%20la%20obligación%20fiscal%20de%20emitir%20facturas,%20debes%20saber%20que%20el%20Servicio%20de%20Administración%20Tributaria%20(SAT)%20te%20pedirá%20usar%20el%20RFC%20genérico%20en%20el%20caso%20de%20que%20la%20persona%20no%20esté%20inscrita%20en%20el%20padrón%20de%20contribuyentes.
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/9/9/sat-errores-comunes-al-usar-tarjetas-de-credito-que-te-causaran-problemas-fiscales-333808.html
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/03/scjn-determino-que-estados-pueden-aplicar-impuestos-a-venta-de-bebidas-alcoholicas/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/03/scjn-determino-que-estados-pueden-aplicar-impuestos-a-venta-de-bebidas-alcoholicas/
https://www.infobae.com/tag/scjn/
https://www.infobae.com/tag/bebidas-alcoholicas/
https://www.infobae.com/tag/bebidas-alcoholicas/
https://realestatemarket.com.mx/noticias/infraestructura-y-construccion/36505-beneficios-o-problemas-con-la-carta-porte
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Ricardo Cruz: Comprobante Fiscal Digital con Complemento Carta porte en la 

Operación Diaria 

Después de meses de análisis, desarrollo de estrategias, actualizaciones a sistemas 

informáticos y constantes mesas de trabajo entre la industria privada, forwards, 

Agentes Aduanales, Agentes de Carga, Transportistas y las diferentes Autoridades 

pertinentes, desde el pasado primero de Enero de 2022 todas las empresas que se 

dedican al transporte de mercancías así como de las empresas que utilizan sus 

medios propios para el transporte de estas, han implementado de manera 

obligatoria la emisión de un Comprobante Fiscal Digital con Complemento Carta 

Porte buscando como principal objetivo el cumplir con sus obligaciones fiscales. 

 

Jefe de módulo del SAT en Orizaba impidió ingreso a 4 sindicalizadas 

Orizaba, Ver.- Cuatro trabajadoras del Sistema de Administración Tributaria (SAT) 

en el Módulo de Orizaba, denunciaron ante los medios de comunicación su despido 

injustificado, pues éste se les hizo saber al reincorporarse a laborar tras su 

confinamiento al contagiarse de Covid-19. 

 

El AIFA, rentable a partir de 2026, señala administrador 

Ciudad de México. El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) comenzará a 

operar en marzo y se espera que en su primer año traslade a 2.4 millones de 

pasajeros. Sin embargo, será rentable hasta 2026, explicó el general Isidro Pastor 

Román, director general de la empresa que lo administra. Mientras tanto, será 

financiado con recursos fiscales. 

 

Dan prisión domiciliaria a Gerardo Sosa Castelán 

Gerardo Sosa Castelán, ex presidente del Patronato de la Universidad Autónoma 

del Estado de Hidalgo (UAEH), recuperó esta noche su libertad, después de un año 

cinco meses de permanecer en el penal de máxima seguridad del Altiplano, en el 

Estado de México.  

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/monterrey/2022/02/03/ricardo-cruz-comprobante-fiscal-digital-con-complemento-carta-porte-en-la-operacion-diaria/
https://www.elfinanciero.com.mx/monterrey/2022/02/03/ricardo-cruz-comprobante-fiscal-digital-con-complemento-carta-porte-en-la-operacion-diaria/
https://www.elsoldeorizaba.com.mx/local/jefe-de-modulo-del-sat-en-orizaba-impidio-ingreso-a-4-sindicalizadas-7817485.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/02/04/economia/el-aifa-rentable-a-partir-de-2026-senala-administrador/
https://www.milenio.com/policia/dan-prision-domiciliaria-a-gerardo-sosa-castelan
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Reportan 648 muertes más por Covid en México; suman 308,141 

La Secretaría de Salud reportó 648 muertes más por Covid-19 en México, con lo 

que suman 308 mil 141. 

 

Adicionalmente, hasta el día de hoy se tienen contabilizadas 14 mil 62 defunciones 

sospechosas de coronavirus. 

 

Gana Merck 952 mdd con su pastilla antiCovid 

 El laboratorio estadounidense Merck aseguró este jueves haber vendido 952 

millones de dólares de su tratamiento antiCovid molnupiravir en el cuarto trimestre 

de 2021 y prevé ventas de 5 mil a 6 mil millones de dólares este año 

 

España le dice 'bye' a usar cubrebocas al aire libre 

España eliminará el martes la obligación de llevar mascarilla al aire libre, una 

medida instaurada en diciembre en plena escalada de contagios del covid-19, 

gracias a la actual mejora de los indicadores sanitarios, anunció el viernes la 

ministra de Sanidad, Carolina Darias. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/reportan-648-muertes-mas-por-covid-en-mexico-suman-308-141/ar2343857
https://www.reforma.com/gana-merck-952-mdd-con-su-pastilla-anticovid/ar2343864
https://www.excelsior.com.mx/global/espana-le-dice-bye-a-usar-cubrebocas-al-aire-libre/1496730
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IECM se aprieta cinturón para enfrentar 2022 

Plan de austeridad consiste en congelar plazas durante tres meses si hay renuncias, 

disminuir arrendamiento y hasta limitar uso de aire acondicionado 

El IECM asegura que puede garantizar el pago y contratación de personal eventual 

hasta septiembre de este año. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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Pierde Pemex acceso a muelle 

Petróleos Mexicanos (Pemex) perdió los derechos de uso de un muelle de descarga 

de combustibles de importación en el Puerto de Tuxpan, el cual era indispensable 

para recibir una mayor cantidad de producto proveniente de la recién adquirida 

refinería Deer Park. 

 

Producción y exportación de autos sigue con caída, aunque es menos pronunciada 

La producción de vehículos ligeros en México cayó un 9.09% interanual en enero, 

en tanto que las exportaciones bajaron un 3.09%, dijo el viernes la agencia estatal 

de estadísticas Inegi, en saldos negativos que de todas formas fueron menos 

pronunciados que los fuertes declives de meses previos. 

 

Combustóleo domina en repunte de refinación de Pemex el año pasado 

La empresa consiguió elevar su volumen de crudo procesado por primera vez desde 

el 2013, pero la producción de combustibles de mayor valor pasó a segundo plano, 

de forma inédita. 

 

Países de la OCDE, con inflaciones máximas de 20 años 

La inflación entre los 38 países de la Organización para la Cooperación y el 

Desarrollo Económicos (OCDE) registró una variación anual de 6.6% en el 2021, el 

registro más alto observado en 20 años. 

 

Petróleo toca máximos de 7 años; tormenta en EU aviva preocupación por 

suministros 

Los precios del petróleo cotizaban este viernes en máximos de siete años, debido 

a que las tensiones geopolíticas y una intensa nevazón en Estados Unidos 

reavivaron las preocupaciones sobre las interrupciones del suministro. 

 

 

 

https://www.reforma.com/pierde-pemex-acceso-a-muelle/ar2343887?v=2
https://www.excelsior.com.mx/nacional/produccion-y-exportacion-de-autos-sigue-con-caida-aunque-menos-pronunciada/1496720
https://www.excelsior.com.mx/nacional/Inegi
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Combustoleo-domina-en-repunte-de-refinacion-de-Pemex-el-ano-pasado-20220204-0016.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Paises-de-la-OCDE-con-inflaciones-maximas-de-20-anos-20220203-0158.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Petroleo-toca-maximos-de-7-anos-tormenta-en-EU-aviva-preocupacion-por-suministros-20220204-0030.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Petroleo-toca-maximos-de-7-anos-tormenta-en-EU-aviva-preocupacion-por-suministros-20220204-0030.html
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Empresario Alberto Baillères falleció a los 90 años de edad 

El principal accionista de Grupo Peñoles, El Palacio de Hierro y GNP Seguros, 

Alberto Baillères González, considerado uno de los principales empresarios de 

México, falleció a los 90 años de edad. 

 

Revolut va por el mercado de remesas de EU a México y apunta hacia una licencia 

bancaria en territorio mexicano 

El neobanco global, con un valor de más de 33,000 millones de dólares, actualizó 

su funcionalidad de envíos en aquel país y permite 10 transferencias exprés al mes 

sin costo. 

 

AMLO propone a empresa minera de EU que opera en Quintana Roo cerrar planta 

y convertirla en atractivo turístico 

Cerrar su actividad minera y convertir la planta en un atractivo turístico de la Riviera 

Maya, propuso el presidente Andrés Manuel López Obrador a la empresa Calica, 

asociada con la estadounidense Vulcan Materials Company. 

 

Cuesta de enero pega a confianza del consumidor; baja 0.9 puntos 

La confianza del consumidor en México empeoró durante la cuesta de enero, al 

situarse en 43.4 puntos, su menor nivel desde agosto pasado, lo que significó 

una caída de 0.9 puntos respecto a diciembre de 2021 y con ello ligó dos meses de 

retroceso. 

 

Inversión fija bruta cae por tercer mes consecutivo 

La Inversión Fija Bruta (IFB), uno de los principales motores de la economía, 

retrocedió por tercer mes consecutivo en noviembre del año pasado, al registrar una 

contracción mensual de 0.1 por ciento, de acuerdo con el Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (Inegi). 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Empresario-Alberto-Baillres-fallecio-a-los-90-anos-de-edad-20220203-0156.html
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BBVA aumentará su presencia en México 

El director general del banco, Eduardo Osuna, informó que BBVA reforzará su 

presencia en México, por lo que incrementará sus inversiones en 25% más respecto 

a 2021. 

 

Presenta gobierno a IP nuevo plan para reactivar la economía 

La Secretaría de Economía renovó su Plan de Reactivación Económica de cara a 

2022.  El Plan –presentado originalmente a principios de 2021 – ahora incorpora 

propuestas de la iniciativa privada, además del apoyo de la banca de desarrollo y 

de otras instituciones, como la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos 

Sanitarios (Cofepris) y el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 

Trabajadores (Infonavit). 

 

Reactivación con exportaciones y eficiencia administrativa 

El plan de reactivación económica en 2022 busca impulsar las exportaciones con 

nuevos acuerdos comerciales, nueva política industrial y eficencia administrativa y 

regulatoria, anunció la Secretaría de Economía. 

 

“No habrá crecimiento sin empresarios” asegura Clouthier ante miembros del sector 

privado 

El sector privado industrial y comercial trabajará junto con el Gobierno federal en la 

reactivación económica del país aunque no coincidan en todo, aseguraron este 

jueves representantes empresariales junto con la Secretaria de Economía, Tatiana 

Clouthier. 

 

Inflación se come el ahorro de mexicanos 

La tasa de 7.36% con la que cerró la inflación en el país en 2021 tuvo un impacto 

directo sobre el ahorro de los mexicanos en los bancos. 

Cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) muestran que la 

captación bancaria cayó 2.8%, al terminar el año pasado en 6.9 billones de pesos. 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-BBVA-aumentara-su-presencia-en-Mexico-20223248
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Crucial, primera decisión de Victoria Rodríguez al frente del BdeM: expertos 

Dado que las presiones inflacionarias no han logrado ser contenidas por la junta de 

gobierno del Banco de México (BdeM), la primera decisión que tome Victoria 

Rodríguez Ceja disipará la incertidumbre que prevalece; sobre todo porque ya hay 

una afectación en el bolsillo de los mexicanos que parece no tener fin, aseguró 

Adrián de la Garza, economista en jefe de Citibanamex. 

 

Los precios del WTI y del Brent se elevan a máximos de 7 años 

Los precios internacionales del petróleo superaron el techo de los 90 dólares con lo 

que alcanzaron un nivel máximo en poco más de 7 años por una fuerte expectativa 

de que la OPEP aumente la producción en los próximos meses y ante la 

incertidumbre sobre las temperaturas bajas en EU. 

 

Fallece Alberto Baillères, capitán del Palacio de Hierro, GNP y el ITAM 

El empresario mexicano Alberto Baillères González, quien fuera presidente 

de Grupo Bal, falleció este miércoles, según informan fuentes de la misma empresa 

este jueves.  

 

El empresario Alberto Baillères murió el miércoles, no el jueves, precisa Grupo Bal 

La noche de este jueves, se dio a conocer la muerte del empresario 

mexicano Alberto Baillères, quien fuera presidente de Grupo Bal; sin embargo, 

minutos después la misma empresa precisó que el fallecimiento ocurrió el día de 

ayer, 2 de febrero. 

 

Este es el lugar que ocupaba Alberto Baillères entre los millonarios de México y el 

mundo 

Alberto Baillères González, fallecido este jueves a los 90 años, era una de los 

empresarios más importantes y acaudalados de México y estaba en el top 10 de los 

millonarios mexicanos aunque también tenía un lugar entre los del mundo 
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"Estoy fuera": Arturo Elías Ayub anuncia su salida de Shark Tank México 

La noche de este jueves, el empresario mexicano, Arturo Elías Ayub, anunció su 

despedida del programa Shark Tank México, tras haber estado seis temporadas 

conviviendo con distintos emprendedores. 

 

Anuncian productores y asociaciones creación del Instituto Mexicano de 

Porcicultura 

El consumo de carne de cerdo en México pone al país como el octavo en el rubro a 

nivel mundial; sin embargo, es también de los grandes importadores al colocarse en 

el tercer sitio.  

 

Santander cierra 2021 con reducción de ganancias y aumento de crédito 

Al cierre de 2021, las ganancias de Grupo Financiero Santander acumularon 18 mil 

80 millones de pesos, una disminución de 10.3% en cifras anuales, debido a un 

aumento en los gastos administrativos y de promoción de la firma y menores 

ingresos por intereses de su cartera de crédito. 

 

‘Es una pena la salida de Citi’: BBVA México 

El sistema bancario mexicano tendrá una reconformación dependiendo de qué 

jugador adquiera Banamex, pero para BBVA México (el banco más grande del 

sistema) es algo que no les preocupa, sino que quien lo adquiera tenga la capacidad 

de manejar un banco tan relevante como Banamex que incentive la inversión en 

México y que obligue a toda la industria a ser más innovadores y a competir más. 

 

Que ‘no son iguales’: GM rechaza haber comprado votos en elección sindical en 

Silao 

General Motors rechazó este jueves las acusaciones de que haya actuado en 

complicidad con el sindicato de la CTM para promover o permitir la compra de votos 

en las recientes elecciones en su planta de Silao, donde sus empleados escogieron 

el sindicato que los representará en la negociación de su contrato colectivo de 

trabajo. 
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Vagones para Tren Maya serán fabricados en Hidalgo: AMLO 

Ciudad Sahagún, Hgo. Al encabezar la inauguración de una sucursal del Banco del 

Bienestar, en Ciudad Sahagún, Hidalgo, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador sostuvo que una de las condiciones que se estableció para otorgar los 

contratos de fabricación de los vagones del Tren Maya, fue que éstos se hicieran 

en esta ciudad hidalguense. 

 

Bio Pappel compra la papelera Midwest Paper Group en Estados Unidos 

Bio Pappel, a través de su subsidiaria Bio Pappel-McKinley Paper Company, 

anunció este jueves la adquisición de 100% de Midwest Paper Group, una empresa 

líder en la producción de papel para empaques, ubicada en Winsconsin, Estados 

Unidos. 

 

Meta se desploma y pierde unos 220 mil mdd de valor 

Los inversionistas eliminaron más de 220 mil millones de dólares del valor de 

mercado de Meta, la compañía propietaria de Facebook, al advertir que los usuarios 

pasan más tiempo en rivales más nuevos, como TikTok, de ByteDance.   
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López Obrador anuncia federalización de la salud; iniciará en Tlaxcala y Nayarit 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dio a conocer en su conferencia 

mañanera desde el estado de Tlaxcala, que este día se suscribirá un convenio de 

colaboración en materia de salud entre la federación y el gobierno de Tlaxcala. 

 

Las leyes siempre necesitan reformarse: embajador de EU sobre la eléctrica 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, expresó que el Presidente 

Andrés Manuel López Obrador tiene razón al impulsar una reforma en materia 

eléctrica, pues “las leyes siempre necesitan reformarse, de aprender de la 

experiencia”. 

 

Arrancan 425 investigadores del SNI pago a Conacyt con amparo 

A partir de este mes, el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) aplicó 

la medida de retirar el apoyo económico a mil 600 académicos de instituciones 

privadas del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), de los cuales al menos un 

26 por ciento pudo ampararse para evitar quedarse sin pago.   

 

Diputados ratifican a Luis Joaquín Méndez como Fiscal de Jalisco 

El Pleno del Congreso del Estado en sesión extraordinaria ratificó a Luis Joaquín 

Méndez Ruíz como Fiscal de Jalisco, con 27 votos a favor, tres en contra y ocho 

abstenciones. 

 

Advierten poca participación en consulta de revocación de mandato: Strategia 

Electoral 

La consulta ciudadana de Revocación de Mandato no tendrá una gran participación 

participación pues no despierta un interés en general al no haber las condiciones 

para querer derrocar al presidente Andrés Manuel López Obrador, consideró Arturo 

Espinosa, director de Strategia Electoral. 
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Retroceso, iniciativa sobre Sistema Anticorrupción 

La Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción advierte que 

desaparecerla —como pretende el presidente Andrés Manuel López Obrador en 

una iniciativa de reforma, con la que busca además fusionar 16 organismos 

descentralizados— violaría tratados internacionales y representa un “retroceso”. 

 

Acusa MC a Morena y PRI 

Movimiento Ciudadano (MC) denunció en San Lázaro que Morena y PRI pretenden 

desacatar la resolución del Tribunal Electoral que le garantiza espacio en la 

Comisión Permanente, a través de una iniciativa que busca hacer improcedentes 

los medios de impugnación ante actos parlamentarios emitidos por los órganos de 

gobierno del Congreso. La iniciativa fue presentada por el presidente de la mesa 

directiva de San Lázaro, el morenista Sergio Gutiérrez, quien explicó que se 

pretende asegurar que el ejercicio de la jurisdicción electoral se mantenga deferente 

respecto al régimen de organización y funcionamiento interno del Congreso. 

 

México suma 308 mil 141 decesos por covid-19 

Ciudad de México. Los contagios del coronavirus en México se mantienen a la baja 

con menos 26 por ciento en el periodo del 16 al 22 de enero, en comparación con 

la semana previa. La curva epidémica es ahora, una línea vertical que va para abajo. 

En tanto, en las pasadas 24 horas se confirmaron 648 decesos causados por covid-

19, con lo que al día de hoy, 308 mil 141 personas han perdido la vida por ese 

padecimiento. 

 

Cifras de cáncer se disparan en medio de la pandemia 

Ciudad de México. Más de 195 mil casos nuevos de cáncer se reportaron en México 

en 2020, así como 90 mil 222 muertes. De acuerdo con el Observatorio Global de 

Cáncer (Globocan) más de 530 mil personas viven con la enfermedad. Es un 

problema de salud creciente que se agudizó por la suspensión de servicios médicos 

a causa de la pandemia de covid-19 y que para los pacientes sin seguridad social 

ha representado, además, la carencia de acceso a los medicamentos, afirmó Eliza 

Puente, directora de Fundación Cima de apoyo a mujeres con cáncer de mama. 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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AMLO tiene razón en hacer cambios en materia eléctrica, dice embajador de EU 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, sostuvo que el presidente 

Andrés Manuel López Obrador tiene razón con su iniciativa de reforma a la 

Constitución en materia eléctrica y planteó entender las razones del mandatario. 

 

Analizan Ebrard y Monreal el litigio de México contra fabricantes de armas en EU 

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard, y el 

presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal, 

conversaron ayer sobre el litigio que entabló México contra las empresas fabricantes 

de armas en Estados Unidos, migración y de los nombramientos que enviará en 

breve la cancillería de embajadores y cónsules en distintos países. 

 

Reos en penal de Neza-Bordo denuncian extorsiones y abusos; pagan más de 10 

mil al mes 

Internos del penal Neza-Bordo aseguran que son víctimas de extorsión y que deben 

pagar al menos 10 mil pesos mensuales para permanecer con vida y evitar ataques, 

incluso sexuales 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

.  
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Vladimir Putin logra el apoyo de China en medio de la crisis de Ucrania 

Vladimir Putin logró este viernes el apoyo de China en los principales temas que 

avivan la crisis ucraniana y enfrentan a Rusia con los países occidentales, mientras 

se intensifican los esfuerzos diplomáticos europeos para evitar un conflicto. 

 

Acosado por los escándalos, Boris Johnson lucha por apuntalar su autoridad 

El primer ministro británico,Boris Johnson, luchaba el viernes por apuntalar su 

autoridad después tras la dimisión de una alta asesora por su falsa afirmación de 

que el líder del opositor Partido Laborista no actuó contra un notorio abusador 

sexual de menores.  

 

Anticipa Europa inicio de una etapa de mayor control de los contagios 

Copenhague. Europa podría entrar pronto “en un largo periodo de tranquilidad” ante 

la pandemia de covid-19 gracias a los altos porcentajes de población vacunada, la 

escasa virulencia de la variante ómicron y el fin del invierno, destacó ayer la 

Organización Mundial de la Salud (OMS), en momentos que varios países 

comenzaron a levantar sus restricciones. 

 

FMI alerta de “cicatrices” del covid-19 en estudiantes por cierre de escuelas, México 

uno de los más afectados 

El Fondo Monetario Internacional (FMI) alertó que la pandemia de covid-19, que 

implicó el cierre de escuelas, representará “cicatrices” para los estudiantes del 

mundo, especialmente para los de países en vías de desarrollo como México, pues 

millones de niños y adolescentes están perdiendo tiempo para su formación y esto 

afectará su desarrollo laboral.  
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EU asegura que Rusia planea un ataque falso para invadir Ucrania 

Estados Unidos acusó el jueves al Kremlin de un elaborado plan para fabricar un 

ataque de las fuerzas ucranianas que Rusia podría utilizar como pretexto para 

emprender una acción militar contra su vecino. El vocero del Pentágono, John Kirby, 

dijo que el plan incluía la producción de un vídeo explícito de propaganda que 

mostraría explosiones escenificadas y utilizaría cadáveres y actores que 

representarían a dolientes lamentándose.  

 

Macron conversa con Putin y Zelenski para avanzar hacia desescalada en Ucrania 

El presidente francés, Emmanuel Macron, habló separadamente con sus pares de 

Rusia y Ucrania, Vladimir Putin y Volodomir Zelenski, sobre las tensiones 

internacionales en torno al este de Europa, que diversas gestiones europeas 

intentan apaciguar.  

 

Alberto Fernández se reúne con Putin para "abrirle las puertas" de Latinoamérica a 

Rusia 

El presidente de Argentina, Alberto Fernández, abrió hoy a Rusia las puertas de 

América Latina en su primera visita a este país, donde fue recibido con los brazos 

abiertos por el jefe del Kremlin, Vladímir Putin.  

 

Bolsonaro recibe al presidente de Perú Pedro Castillo y olvidan diferencias políticas 

El presidente brasileño, Jair Bolsonaro, recibió este jueves a su homólogo peruano, 

Pedro Castillo, en una cita en la que olvidaron sus diferencias ideológicas y los 

problemas políticos que ambos enfrentan, para afinar la cooperación bilateral.   
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CAPITANES 

Menos clientes 

Los transportistas están preocupados porque no han podido recuperar por completo 

su cartera de clientes debido al engorroso trámite que implica obtener el 

complemento carta porte. 

Primero, y como resultado de la pandemia, las empresas registraron menos clientes, 

tuvieron ingresos más bajos y ello dificultó los pagos de financiamiento y 

arrendamiento de las unidades que operan. 

Por esta razón, fue necesario negociar reestructuras de pago con las arrendadoras, 

según lo fueran necesitando en ese momento. 

Y ahora, durante el mes de enero, nuevamente los transportistas se acercaron a las 

empresas que les rentan las unidades, organizadas en la Asociación Mexicana de 

Arrendadoras de Vehículos (Amave), que preside Mauricio Medina, debido a que no 

pueden recuperar su cartera de clientes. 

Esto se atribuye a la tardanza en obtener el complemento carta porte, por lo que los 

clientes de las empresas dudan de contratarlos para transportar su mercancía en 

tanto no cuenten con este documento. 

Recuerde que desde que empezó este año el complemento a carta porte es 

obligatorio si se solicita, pero a partir del 1 de abril habrá sanciones por no tenerlo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/capitanes-2022-02-04/op220636
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1. Encuentro de altura. El canciller Marcelo Ebrard recibió al presidente de la Junta 

de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal, con quien conversó sobre la 

agenda legislativa de política exterior y los recientes nombramientos en embajadas 

y consulados que serán sometidos al pleno. Entre ellos destaca el caso de tres 

exgobernadores, la de Sonora, Claudia Pavlovich, como titular del consulado de 

México en Barcelona, y el de Carlos Miguel Aysa, exgobernador de Campeche, al 

frente de la embajada en la República Dominicana. En el pliego que será enviado al 

Senado se incluirá al exgobernador de Sinaloa, Quirino Ordaz, como embajador en 

España, luego del beneplácito que otorgó el Gobierno español, hace unos días. 

Esperemos que la política se dé sin contratiempos. 

2. Drible efectivo. El presidente Andrés Manuel López Obrador celebró que el 

gobernador de Aguascalientes, Martín Orozco, se haya pronunciado a favor de 

investigar a quien fuera su secretario de Seguridad Pública desde 2018, Porfirio 

Javier Sánchez. Al aclarar que es responsabilidad de la FGR establecer si es o no 

culpable de los delitos de tortura que se le imputan, destacó que en otras 

circunstancias los gobernadores prefieren el silencio, o bien, defender a sus 

colaboradores. López Obrador insistió en que las autoridades investigadoras deben 

actuar con apego a la ley y no fabricar delitos, así como tampoco caer en el 

encubrimiento. Se hizo a un lado el gobernador, no lo vayan a salpicar. 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Litiomex: Pero ¿qué podría salir mal? 

Un día de 1951, Winston Churchill entró en el baño de la Cámara de los Comunes 

para orinar. Cuando vio que el primer ministro laborista Clement Attlee estaba 

haciendo lo mismo, buscó el mingitorio más alejado. Al darse cuenta de lo que había 

pasado, Attlee preguntó al líder de la oposición: 

—¿Te sientes distante hoy, Winston? 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1496709
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/litiomex-pero-que-podria-salir-mal/1496697
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

La justicia de la puerta giratoria 

Nuestro sistema de justicia tiene problemas enormes, y los avances puntuales que 

se registran en él no alcanzan a cubrir las deficiencias del mismo. La reforma judicial 

que se implementó años atrás ha conllevado avances en varios aspectos, pero su 

perfil altamente garantista y la creación de un sistema que no está a la altura de las 

fuerzas e instituciones que deben aplicarla, genera cotidianamente distorsiones 

que, en lugar de golpear a los grupos criminales, los alienta. 

Son conocidas las historias de la puerta giratoria, criminales que son detenidos una 

y otra vez, y cada vez que entran por una puerta a un juzgado salen por la otra a la 

calle. Ayer se publicó la historia de una mujer de 51 años que fue detenida o 

procesada en 40 ocasiones. El martes la encontraron robando mercancías valuadas 

en 21 mil pesos en un Sanborns, fue detenida y presentada ante el Ministerio 

Público. Al cruzar información sobre la detenida, se supo que cuenta con 24 

ingresos al Sistema Penitenciario de la Ciudad de México por el delito de robo en 

dos ocasiones en el año 2012; uno en el 2017, tres en el 2018, uno en el 2019; uno 

en el 2020, cinco en el 2021. Por robo a negocio sin violencia tiene ingresos en el 

2018 y 2021; por robo agravado, uno en el 2012 y dos en 2017; por robo calificado 

en 2012, 2015, 2016; por robo simple en el 2012, 2018 y por robo a negocio en 

2021. Además, cuenta con 14 presentaciones ante el Ministerio Público y una 

presentación ante el Juez Cívico, todas por el delito de robo, en sus diferentes 

modalidades. Todo eso en apenas diez años, la primera detención fue en 2012, eso 

quiere decir que ha estado cada año por lo menos cuatro veces detenida y ante la 

justicia (y en 24 ocasiones recluida en una prisión). Sigue libre, en la calle y robando. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/la-justicia-de-la-puerta-giratoria/1496695
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TRASCENDIO 

Trascendió 

Que el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, cumplió una agenda 

VIP durante sus tres horas de visita a San Lázaro, pues solo conversó con el 

presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna; con el presidente de la 

Junta de Coordinación Política, el priista Rubén Moreira, y con el líder de 

Morena, Ignacio Mier, además de saludar de pasadita a vicepresidentes y 

secretarios de la Cámara de Diputados en el salón de sesiones. En contraste, a los 

coordinadores del PAN, Jorge Romero; de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez 

Máynez, y del PRD, Luis Cházaro, ni por error los invitaron a saludar. 

Que hablando de la Cámara, subió el tono la sinaloense Paloma Sánchez, del PRI, 

contra los ex gobernadores de su partido propuestos por la 4T a embajadores, ya 

que al presentar una iniciativa a favor de la autonomía de gestión de los Pueblos 

Mágicos, pidió que se les ordene a los futuros diplomáticos encargarse de la 

promoción de los puntos turísticos, pues “son muy buenos acatando órdenes”. Así 

se llevan. 

 

CARLOS PUIG 

La simulación del parlamento abierto 

En el papel, un ejercicio de parlamento abierto debería servir para discutir aspectos 

técnicos y políticos de cualquier iniciativa de reforma. Y en el papel, esa discusión 

debería influir en el destino de la iniciativa. Podría retirarse, modificarse o seguir el 

camino como llegó. Pero ese destino debería estar justificado por lo escuchado en 

esas sesiones donde, se supone, se invitaron a muchos sectores con diferentes 

visiones. El parlamento abierto, en el papel, es un ejercicio democrático que importa 

porque influye. Porque así se construirían mejores leyes. 

En México ha sucedido, como con tantas cosas en nuestra vida pública y en 

particular en la política, que los parlamentos abiertos se han convertido en una 

simulación, en un espectáculo de fuegos artificiales que nomás se apagan, todo 

sigue igual y permitirá a los legisladores hacerse pasar como parte de un cuerpo 

deliberativo. Es en los parlamentos abiertos donde las iniciativas, de quien vengan, 

son analizadas y debatidas. No aquí. 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1272
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1272
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/la-simulacion-del-parlamento-abierto
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/la-simulacion-del-parlamento-abierto
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Nadie sabe, nadie cree, la verdad se ha ido 

Uno de los rasgos característicos del nuevo Estado del que habla Claudio Lomnitz, 

al que me referí aquí el martes pasado, es que no produce verdades aceptables, 

versiones creíbles de los hechos. 

En el ámbito criminal, porque la investigación de los delitos apenas existe. En el 

ámbito judicial, por el descrédito de la justicia. En el ámbito político, por la pluralidad 

partidaria y por los conflictos de interés entre las diferentes autoridades. 

 

CARLOS MARIN 

Empeño idiota, “eliminar” palabras 

Con la peregrina idea de ponerle fin al “sueño neoliberal”, el director de Materiales 

Educativos de la Secretaría de Educación, Marx Arriaga, reincide en cometer 

estupideces, ahora promoviendo la eliminación en los libros de texto gratuito de 

palabras y expresiones que desde su pedestre y sectaria perspectiva envenenan la 

formación escolar de niñas, niños y jóvenes. 

Bajo su mira está proscribir términos y frases tales como: eficiencia, productividad, 

sociedad del conocimiento, calidad educativa y competencia, para dejar, arguye, 

una política educativa basada en la comparación del rendimiento, ya que los 

estudiantes de enseñanza básica se encuentran a merced de un maligno sistema 

de competencia impulsado por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 

Económico, organismos no gubernamentales y agrupaciones empresariales para 

medir la calidad y el desempeño educativo. 

 

 

ENRIQUE QUINTANA 

AMLO debe decidir para dónde va 

La buena. En la encuesta de enero que aplica El Financiero, obtuvo un 60 por ciento 

de aprobación, cifra que es muy positiva pues está más de seis puntos por arriba del 

porcentaje que votó por él en las elecciones. 

La mala. Bajó siete puntos respecto a la aprobación que había obtenido en 

diciembre. Se trata de la baja más importante para un solo mes desde el segundo 

trimestre de 2019. 

 

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/nadie-sabe-nadie-cree-la-verdad-se-ha-ido
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/nadie-sabe-nadie-cree-la-verdad-se-ha-ido
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/empeno-idiota-eliminar-palabras
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/empeno-idiota-eliminar-palabras
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/02/04/amlo-debe-decidir-para-donde-va/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/02/04/amlo-debe-decidir-para-donde-va/
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DARÍO CELIS 

Lista la primera regulación al sector lácteo 

LA PODEROSA INDUSTRIA láctea se mantuvo por décadas alejada de una 

regulación que metiera orden a su mercado. Ello generó vicios y distorsiones en 

detrimento de los millones de consumidores. 

La Secretaría de Economía está concluyendo la primera regulación, en este caso 

para el yogurt, que abrirá paso a otras más dentro de esta administración y que 

alcanzarán a la leche, leche en polvo y quesos. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Tarjeta amarilla para López Obrador 

La batería de encuestas mensuales de la aprobación presidencial de Andrés Manuel 

López Obrador arrancó este miércoles con el estudio de EL FINANCIERO, que 

suele ser el primero en difundir sus resultados, con un dato sorprendente: el apoyo 

a su gestión cayó de 67 a 60%, un descalabro de siete puntos en un solo mes que, 

si se midiera en términos electorales, equivaldría a que unos 3 millones y medio de 

votos se le esfumaron. La encuesta telefónica fue realizada entre el 28 y el 30 de 

enero, por lo que no alcanzó a permear la percepción sobre dos asuntos que 

pudieran haber impactado aún más la desaprobación: la revelación de la propiedad 

donde vivía su hijo José Ramón, en Houston, y la contracción de la economía. 

Corrupción y recesión, dos imágenes que no necesariamente representan de forma 

objetiva estas dos variables que impactan en la opinión pública, pero que sí la 

alteran, al modular sus percepciones. La revelación sobre la residencia de su 

primogénito en Houston fue atajada inmediatamente por López Obrador, su equipo 

y sus ejércitos digitales, mediante la descalificación del mensajero. La mayoría de 

los medios no entró al tema en los primeros días, concentrándose la conversación 

en las redes, donde se escenificó una guerra digital. En su columna en El 

Universal del martes, Javier Tejado reveló que entre el jueves 27 y el mediodía del 

lunes, el universo de personas alcanzadas por esa información fue de 49 millones, 

con un 90% de opinión negativa contra el Presidente. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/02/04/lista-la-primera-regulacion-al-sector-lacteo/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/02/04/lista-la-primera-regulacion-al-sector-lacteo/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/02/04/tarjeta-amarilla-para-lopez-obrador/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/02/04/tarjeta-amarilla-para-lopez-obrador/
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ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | ¿No pagar impuestos por la venta de Banamex?  

Si bien los reflectores del mercado se concentran en la venta de Banamex, y la lista 

de potenciales postores crece, ya sea autonombrados o a partir de especulaciones, 

la opción de que Citigroup realice una oferta pública es una alternativa que estaría 

muy presente, y que el propio banco estadounidense consideró desde que anunció 

su intención de salir de la banca de consumo y empresarial de México. “Mientras 

que el mercado se ha centrado en una posible venta, Citigroup también está 

considerando una oferta pública. Al igual que sucedió en Brasil con Itaú y XP, 

notamos que una escisión de Banamex no sería una opción gravable, y por lo tanto 

óptima, mientras que una venta directa podría incurrir en impuestos para el grupo”, 

consideró HSBC. Y agregó que si hubiera una cotización separada, un Banamex 

independiente podría ser un competidor más feroz que como subsidiaria actual de 

Citigroup. “Comparado con sus pares, Banamex cuenta con una red de sucursales 

de alta calidad (inmuebles más antiguos en las mejores ubicaciones) con una 

presencia nacional”, enfatizó HSBC 

 

 

Pepe Grillo 

El T-MEC en Silao 

El Sindicato Independiente Nacional de Trabajadores y Trabajadoras de la Industria 

Automotriz dio el campanazo. Venció a la añosa CTM para quedarse con el contrato 

colectivo de General Motors en Silao, Guanajuato. Representa, sin exagerar, un 

antes y un después en la historia del sindicalismo en el país. Se trató, aquí sí, de 

una elección transparente, atestiguada por visores, que muestra la realidad que 

emergió con la firma del T-MEC, en particular en la industria automotriz, pero no 

solo en ella. 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-no-pagar-impuestos-por-la-venta-de-banamex-7820793.html
https://www.cronica.com.mx/opinion/t-mec-silao.html


                                                                                                                                                                                    

43 
 

 

Federico Arreola 

Ebrard, de hornear galletitas a pintar cerámica... a veces envejecer no es trágico, 

sino ridículo 

Lo que Marcelo Ebrard hizo en 2008 —hornear galletitas en la TV— no fue ridículo: 

fue increíblemente cursi. Se vio tan amanerado (definición de la RAE: falto de 

naturalidad, rebuscado) que perdió el respeto de la izquierda que se toma en serio 

la lucha para cambiar el sistema político. 

 

 

Rozones 

Secuestran autobuses, ¿y la CNDH? 

Considerada por los normalistas de Ayotzinapa como una forma justificada de lucha, 

a pesar de las afectaciones que implica a pasajeros, a un servicio al público y a 

empresas de transporte, el secuestro de autobuses que recorren diversas rutas del 

estado de Guerrero continúa. Ayer, nos cuentan, alrededor del mediodía, un grupo 

de jóvenes de la Isidro Burgos, con el rostro cubierto, llegaron a la lateral de la 

Autopista del Sol, en Chilpancingo, frente a las dos centrales de autobuses: Estrella 

Blanca y Estrella de Oro. Ahí, se hicieron de una unidad, pidieron a los pasajeros 

descender y se la llevaron. Nos hacen ver que la prontitud con que la Comisión 

Nacional de los Derechos Humanos, a cargo de Rosario Piedra, reaccionó la 

semana pasada cuando se impidió a los normalistas tomar casetas, esta vez brilló 

por su ausencia para reprochar siquiera tangencialmente la afectación a terceros. 

 

Javier Solórzano 

La revocación, la sartén y el mango 

Existen diversos cuestionamientos sobre lo que pudiera pasar con la consulta sobre 

la revocación de mandato. Las dudas no tienen que ver con el previsible resultado, 

pasan por la forma en que se va a instrumentar el ejercicio.  

 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/opinion/ebrard-de-hornear-galletitas-a-pintar-ceramica-a-veces-envejecer-no-es-tragico-sino-ridiculo/
https://www.sdpnoticias.com/opinion/ebrard-de-hornear-galletitas-a-pintar-ceramica-a-veces-envejecer-no-es-tragico-sino-ridiculo/
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/secuestran-autobuses-cndh-469870
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/revocacion-sarten-mango-469871
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Bibiana Belsasso 

“Mandar a Jesusa a Panamá es metafórico, un despropósito” 

“Y ya no hablemos de lo que es América Latina, que en realidad y como bien dice 

la exembajadora en Washington, Martha Bárcena, se está creando una red chavista 

en América Latina”. 

 

Arturo Damm 

Remesas 

La recesión (dos o más trimestres consecutivos de crecimiento negativo, que se 

mide por el comportamiento de la producción de bienes y servicios, relacionada con 

la creación de empleos y la generación de ingresos, condiciones necesarias para el 

bienestar, que depende de la cantidad, calidad y variedad de los bienes y servicios 

de los que se disponga, la mayoría de los cuales hay que comprar, para lo cual hay 

que pagar un precio, para lo cual se requiere ingreso, para lo cual se requiere 

empleo), afectó a la mayoría de los frentes de la economía, pero no a todos. 

 

 

Marco A. Mares 

Carlos Salazar, el legado 

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Carlos Salazar, quién será 

relevado en marzo próximo, tuvo uno de los liderazgos más complicados en la 

historia moderna de esa organización. 

 

La Gran Carpa 

Cuchillos 

Desde el 10 de enero al 3 de febrero se han otorgado 314,789 permisos covid como 

incapacidad temporal de trabajo, es decir, al día el IMSS emite aproximadamente 

12,591. El permiso tiene efectos legales y administrativos equiparables a una 

incapacidad temporal, al tramitarlo por parte de los trabajadores se permite romper 

cadenas de contagios. Pero incluso con esto y después de casi dos años de 

pandemia existen patrones que no se solidarizan con sus empleados, pues se 

niegan a recibir el permiso. 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/mandar-jesusa-panama-metaforico-desproposito-469856
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/remesas-469863
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Carlos-Salazar-el-legado-20220204-0014.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20220204-0019.html
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¿Será? 

Pierden pista 

Algún problema de comunicación está ocurriendo entre los militares encargados de 

la construcción del AIFA y la Secretaría de Movilidad del Gobierno del Estado de 

México y vaya usted a saber si hasta con una Secretaría federal, que dicen que sí 

existe, y que está encargada de la infraestructura, las comunicaciones y los 

transportes. Resulta que contra todo pronóstico, en Toluca juran y perjuran que la 

ampliación de la Línea I del Mexibús estará operando el 21 de marzo, fecha de 

arranque de operaciones en el nuevo aeropuerto. Pero ayer, el general brigadier 

Isidoro Pastor, nada más el director general de AIFA S.A de C.V, la empresa que 

administrará la nueva terminal aérea, dijo que esa ampliación, y la de la Línea IV, 

estarán funcionando en el segundo semestre del año. ¡Ay nanita!, ojalá que esa 

comunicación no sea igual entre operadores aéreos y pilotos. ¿Será? 

 

 

Dinero 

El próximo 10 de abril se llevará a cabo la primera consulta de revocación de 

mandato en México, un ejercicio que el presidente Andrés Manuel López Obrador 

ha buscado establecer desde los primeros días de su sexenio. Los ciudadanos 

podrán acudir a las casillas del INE en donde les será entregada una boleta con la 

siguiente pregunta: ¿estás de acuerdo en que Andrés Manuel López Obrador, 

presidente de los Estados Unidos Mexicanos, se le revoque el mandato por pérdida 

de la confianza o siga en la Presidencia de la República hasta que termine su 

periodo? Éste fue el tema del sondeo semanal; los resultados pueden verse en la 

gráfica. 

 

Astillero 

De gira por Hidalgo (donde al gobernador priísta Omar Fayad le tocaron 

nuevamente abucheos, lo cual tal vez lo habilite para un próximo cargo diplomático), 

el presidente Andrés Manuel López Obrador reveló que en su más reciente episodio 

hospitalario preguntó a los médicos cuánto tiempo le daban de garantía, a lo que le 

respondieron puede usted terminar. Antes había hablado de apurarnos, aplicarnos, 

aprovechar bien este tiempo”. 

https://www.24-horas.mx/2022/02/04/pierden-pista/
https://www.jornada.com.mx/2022/02/04/opinion/006o1eco
https://www.jornada.com.mx/2022/02/04/opinion/008o1pol
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Rayuela 

 

 

Editorial 

Control de armas: ¿causa común? 

l presidente de Estados Unidos, Joe Biden, anunció ayer un plan de 500 millones 

de dólares para afrontar la ola de violencia armada que padece el país. El proyecto, 

que debe ser aprobado por el Congreso, incluye reforzar a las policías con las 

herramientas, el entrenamiento y la financiación que necesitan, el fomento a las 

actividades extraescolares para tener ocupada a la adolescencia, así como la 

creación de oportunidades económicas en las zonas con mayores carencias. El 

mandatario, quien llamó a decir ya basta a la violencia generada por las armas de 

fuego, enfrenta un difícil panorama en que es criticado tanto por la izquierda de su 

partido como por la oposición republicana, y una encuesta de ABC/Ipsos afirma que 

69 por ciento de la población desaprueba sus políticas en la materia. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/02/04/edito
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HISTORIAS DE REPORTEROS 

Carlos Loret de Mola 

C onsulto en la página web del gobierno de México los “Programas y Proyectos 

Prioritarios” del presidente López Obrador. Son 30. La mayoría, un fracaso. El 

presidente se llena la boca en la mañanera hablando de ellos, pero prácticamente 

todos están envueltos en graves escándalos de ineficacia e incluso de corrupción. 

“Jóvenes Construyendo el Futuro” está casi extinto. Le dieron menos de la mitad del 

presupuesto inicial. Se ha revelado que se usa para enrolar a familiares y amigos 

de los “servidores de la nación” y que se cobran moches para dar de alta a jóvenes, 

no hacerlos trabajar, y repartirse la beca entre el falso empleador y el falso 

empleado. 

Las “100 Universidades Públicas” no existen. La “Refinería Dos Bocas” está 

saliendo 4 mil millones de dólares más cara y no va a estar terminada este sexenio. 

“Crédito Ganadero a la Palabra” no ejerció su presupuesto en 2020 y para 2021 ya 

lo desaparecieron. “Internet para Todos” ya se pospuso de 2021 a 2023, y mientras 

prometen conectar a 120,000 comunidades, el vocero presidencial presume que 

inauguraron 70. 

 

PLATA O PLOMO 

ALEJANDRO HOPE 

“La Guardia Nacional presentó su informe anual, pero, ¿cómo contribuyó a disminuir 

la incidencia delictiva?” 

Como manda la ley, la Guardia Nacional (GN) presentó en esta semana al Senado 

su Informe Anual de Actividades, correspondiente al año 2021. 

Se trata de un reporte amplio y detallado que, a lo largo de 88 páginas, cubre todos 

los rubros que exige el artículo 97 de la Ley de la Guardia Nacional. Salvo uno muy 

específico, al que me referiré más adelante. 

Entre otras cosas, gracias al informe, sabemos que la GN tiene 113,833 efectivos, 

distribuidos en 266 coordinaciones regionales. De ese total, 73 mil 805 proviene de 

Sedena, 16 mil 792 de Semar (nótese que ese personal es descrito como “asignado” 

y no como transferido, confesión de que mantienen plaza y sueldo en las Fuerzas 

Armadas) y 23,236 de la extinta Policía Federal. 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOME 

LA Guardia Nacional y el gobierno de Michoacán le pusieron un alto a la CNTE. El 

año pasado un bloqueo a las vías del tren se prolongó por tres meses y provocó 

pérdidas por miles de millones de pesos a empresas que se quedaron sin 

suministros esenciales para distintos sectores de la economía. Ahora la acción de 

autoridades federales y estatales evitó que las vías del tren fueran nuevamente 

secuestradas por la CNTE. 

 

LA ADMINISTRACIÓN del morenista Alfredo Ramírez Bedolla ha sabido resistir en 

estos últimos días los embates de la aguerrida facción del sindicato magisterial. 

Ojalá que aguante. 

 

 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Litio y electricidad 

Crear un monopolio gubernamental para explotar el litio, bajo el argumento de que 

se trata de un mineral estratégico, es una tontería. Precisamente por ser 

"estratégico", los mexicanos deberíamos promover su prospección y desarrollo por 

todos los medios posibles y a través de las empresas con más experiencia y 

capacidad. Aunque sea una tontería, sin embargo, la decisión no tiene por qué 

generar demandas internacionales. Al contrario de lo que está sucediendo en la 

electricidad, el gobierno no está cambiando de manera retroactiva las reglas para 

dañar inversiones ya realizadas. 

 

En una de esas paradojas generadas por la intervención de los gobiernos en la 

economía, los mandatos oficiales para producir un creciente número de vehículos 

eléctricos han impulsado una enorme demanda de litio, el metal más ligero y el 

elemento menos denso. Su alto potencial electroquímico lo hace un componente 

ideal para baterías recargables de alta densidad. El auge en la demanda, por otra 

parte, está provocando una creciente competencia. La producción mundial de litio 

ha pasado de 28,100 toneladas en 2010 a 82 mil toneladas en 2020, aunque se 

alcanzó un nivel máximo de 95 mil toneladas en 2018, antes de la pandemia 

(Statista). 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-02-04/op220670
https://www.reforma.com/litio-y-electricidad-2022-02-04/op220672
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SACAPUNTAS 

Aceleran esfuerzos   

Agilizan el paso en la Sedena, encabezada por Luis Cresencio Sandoval, para la 

construcción de sucursales del Banco del Bienestar. La instrucción del 

presidente López Obrador es tener operando 2 mil 700 en el primer trimestre de 

2023, por lo que los ingenieros militares redoblan esfuerzos. Hasta ahora van mil 

261, poco menos de la mitad.    

Con un pie en Panamá   

Nos cuentan que hay alta probabilidad de que el gobierno de Panamá dé su 

beneplácito a Jesusa Rodríguez como embajadora de México. En aras de no 

ahondar la crisis causada por la fallida designación de Pedro Salmerón, se prevé 

que los panameños acepten la nueva propuesta. Eso sí, la actriz deberá cuidarse 

mucho allá y procurar no dar un tropezón.     

 

ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

‘Nos ignoraron y ya empiezan a burlarse’ 

Este sábado 5 de febrero, en el Monumento a la Revolución, tendrá lugar la 

Convención Nacional de Morena, un acto impulsado por uno de los morenistas 

radicales más polémicos, el académico John Ackerman.  

Anuncian más de tres mil participantes. Aunque, por lo que se ha dejado ver en 

declaraciones y redes, ni autoridades formales del partido, ni gurús del movimiento 

se acercarán por ahí. 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/2/4/sacapuntas-375914.html
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/2/4/nos-ignoraron-ya-empiezan-burlarse-375896.html

